

Almaden Minerals alista cuatro proyectos mineros en Puebla, reactivan proyecto “Tuligtic Ixtaca”

Por: Kara Castillo. 15/09/2021

La minera canadiense con la mayor superficie concesionada en Puebla inscribió en 2021 los planes de exploración de los metales

Cinco proyectos para la **exploración de oro y plata a la minera Almaden Minerals LTD** recibieron autorización oficial, según consta en la inscripción del «Portafolio de Proyectos» mineros en 2021. El padrón documenta la reactivación del proyecto “**Tuligtic Ixtaca**”, que ya escaló a la etapa de desarrollo, pese a que **éste habría sido suspendido por la SEMARNAT** en el 2020, calificándole de inviable dado el daño al medio ambiente.

De acuerdo a la **Dirección General de Desarrollo Minero de la Secretaría de Economía**, *Almaden Minerals Ltd*, la empresa que posee el 72% del total de la superficie concesionada a la minería en la **Sierra Norte de Puebla**, alistó desde el primer semestre de este año tres trabajos de exploración y uno de desarrollo para la explotación de los minerales preciosos.

Consta también el proyecto de la **minera norteamericana Covia Holdings CORP** en Ahuazotepec, para la producción de feldespato sódico y hierro.

La minera canadiense con la mayor cantidad de superficie concesionada en el estado de Puebla, **inscribió en 2021 los planes de exploración de oro y plata mediante los proyectos: “Caldera”** en los municipios de Talpizaco Tateno, “El Chato” en Libres Oriental-Tepeyahualco y “Nueva España” en un municipio que se omite en el directorio de proyectos.

También lee: [Ixtaca: El «proyecto de muerte» que es rechazado por las comunidades de la Sierra Norte de Puebla](#)

Destaca entre los planes de la trasnacional, la **reactivación del proyecto Tuligtic en Ixtaca en el municipio de Ixtacamaxtitlán**, pese a que este plan había sido suspendido en 2020, cuando la [Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales](#)

(Semarnat) le negó a la empresa la autorización de la **Manifestación de Impacto Ambiental** (MIA) que le presentó en febrero de 2021.

En el oficio número **SGPA/ DGIRA/DG/06549**, la dependencia federal consideró que habrá afectaciones ambientales por el proyecto, entre ellas “las medidas de mitigación resultan de una subestimación de los posibles impactos generados por el desarrollo del proyecto”, ya que la **información presentada por Minera Gorrión filial de Almaden Minerals** es insuficiente, “por lo que se puede deducir que la veracidad de la información resulta cuestionable, ya que con el análisis presentado no se garantiza que no haya afectación a los componentes ambientales ni a los procesos ecológicos que en los se presentan”.

Ante la contradicción de emprender un **proyecto calificado como inviable**, defensores de la tierra, integrantes de la **Unión de Ejidos y Comunidades en Defensa de la Tierra y el Agua Atcolhuac**, advirtieron que estos nuevos planes podrían haberse destrabado luego de la reciente modificación en 2020 a la **NOM-120-SEMARNAT**, que establece las especificaciones de protección ambiental para las actividades de exploración minera directa, en zonas agrícolas, ganaderas o eriales y en zonas con climas secos y templados en donde se desarrolle vegetación de [matorral xerófilo, bosque tropical caducifolio, bosques de coníferas o encinos](#).

Esto contrasta con la [NOM-120-SEMARNAT](#) del año 2011.

En entrevista, **pobladores de Ixtacamaxtitlán** refieren que desde julio de 2021, existe la presencia de trabajadores de la empresa **Minera Gorrión** realizando trabajos de barrenación en terrenos de la comunidad de **Santa María Sotoltepec** conocidos como “Cerro Blanco”.

Hasta 2020, mineras que buscaban oro, en pausa

En el informe 2020 “**Panorama Minero del Estado de Puebla**” del Servicio Geológico Mexicano de la Subsecretaría de Minería, se asienta que la empresa **Almaden Minerals LTD Resources INC** (que busca extraer, oro, plata y cobre) ha realizado geofísica y muestreo de suelos y realizaba barrenación de diamante en la zona de Ixcata, tenía el estatus de “suspensión”.

Te puede interesar: [En Ixtacamaxtitlán denuncian a minera por exploración sin permiso](#)

Un caso similar es el de **JDC Minerals** con el **proyecto “Lupe” en Zautla**, la exploración para ubicar nichos de oro, plata, cobre y zinc está actualmente “inactiva”.

Consta también la clasificación de “inactiva” de la minera *Minaurum Gold INC* con el plan “Pórfido”, en la exploración en el municipio de Jolalpan.

[LEER EL ARTICULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: El ciudadano

Fecha de creación

2021/09/15